

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Gerona, al mes. . . . . 4'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjero, id. . . . . 15 »  
PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

## ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números. . . . . 1'25 »

AÑO VI

—GERONA— JUEVES 1.º DE SEPTIEMBRE DE 1898—

NUM 157

## Pastillas Bonald

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la

## Boca y de la Garganta

Cloro Boro Sódicas con cocaína  
tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor altas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fctidez del aliento, placas mucosas, fongos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laríngeo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

### TENEMOS PREPARADAS

- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con mentol.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con cocaína y mentol.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con pilocarpina.
- PASTILLAS Cloro Boro-Sódicas con guayacina y mentol.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina, cocaína y mentol.
- PASTILLAS de cocaína y mentol.
- PASTILLAS de cocaína, codeína y mentol.
- PASTILLAS de frutos pectorales con codeína.

### Para los casos en que los señores Médicos las consideren indicadas

Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero.  
Se ven en todas las farmacias, y en la del autor.

**NÚÑEZ DE ARCE, 17**  
(antes Gorguera)  
**MADRID**

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

## PENSIONADO DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN

CALLE DE LA CLAVERIA NUM. 12

### COLEGIO DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESUS

Plaza de la Merced

a cargo de los

## HERMANOS MARISTAS GERONA

El cuadro de notas obtenidas en los exámenes oficiales del Instituto por los alumnos concurrentes a este establecimiento, que se halla expuesto en la Secretaría del mismo y a disposición de cuantos deseen conocerle es el mejor elogio de los resultados obtenidos por el sistema aplicado.  
Desde el día 1.º del actual se hallan abiertas las clases de **primera enseñanza y Comercio**.  
Para los alumnos que cursen la **segunda enseñanza** empezará el curso el día 15 del corriente encargándose la Dirección de escribir las matrículas que se soliciten.  
Se admiten: **pensionistas, Medio pensionistas vigilados y externos**.  
Para más detalles pidanse prospectos.

## Sección religiosa

**Santo de mañana.**  
San Antolin  
**Cuarenta Horas**  
Iglesia de San Lucas

## LOS REPATRIADOS

Hijos predilectos de la madre Patria, dieron por ella cuanto dar podían. No dieron la vida, porque Dios no quiso; que las pruebas abundan del poco aprecio en que la tenían, comparado con su ardiente cariño por España. Justo es, pues, que esta, al recibirlos anémicos, macilentos, con la tristeza propia de quien no ha podido alcanzar lo que su valor merecía, los trate como exige el sacrificio que por ella han hecho. No entre los sombríos tabiques de un buque-hospital deben respirar infecta atmósfera nuestros sufridos soldados de Cuba. En tierra española, en esa tierra por la que hace tres largos años suspiran muchos, deben descansar de sus fatigas y reponer su alterada salud.  
Cuantos sacrificios dediquen a esos hermanos nuestros, orgullo legítimo de nuestra raza, la Nación y el Gobierno, serán pocos en comparación a los que ellos hicieron. Cuantas medidas se tomen para pronto y eficaz alivio a sus males, justas serán. Y no creemos que un solo español censure al Estado por el dinero que emplee en proporcionar a los repatriados el alojamiento y cuidado que imperiosa y urgentemente re-

clama la situación sanitaria en que acá regresan.

¡A tierra!, ¡a la tierra con ellos! Que pisen pronto al suelo en que vieron la luz primera, y en él recobren su perdida alegría y las fuerzas físicas en defensa de la Patria agotadas. Campamentos, instalaciones especiales, mucho sol y aire puro, es lo menos que podemos y debemos dar a esos que de aquí salieron circulando poderosa en sus venas savia de vida, y a nosotros vuelven respirando hábito de miseria, enfermedad y muerte.

Otra razón existe, cuya importancia fuera mayor todavía, grande como es, si no la tuviera suprema la salud del repatriado. Si no se logra que éste vuelva sano y robusto al hogar, a él llevará los gérmenes del azote que consigo trae de la funesta Antilla. Terrible plaga, que con rapidez de rayo propágase por las orillas del mar, y en breves semanas deja rastro amargo de desolación donde posa su planta.

El Gobierno dejará de cumplir su deber si no toma con presteza todas aquellas medidas que la ciencia aconseja, sin reparar en gastos, que ahora han de ser reproductivos y evitar para mañana, si nos invadiera la fiebre amarilla, más cuantiosos dispendios. Muchos médicos, muchas hermanas, muchas medicinas, y mucha solícitud y cuidado deben consagrarse a esta preferente y sagrada atención.

Ya no sólo el dictado de imprevisos sino el más duro de ingratos mereceríamos escatimando a esos dignísimos y bravos soldados la parte mínima de lo que también y penosamente han ganado.

## SIEMPRE IGUAL

No es de ahora; la dolencia que nos aqueja es crónica.

La inmolalidad y el despotismo sentaron sus reales en España desde que España existe, y pretender despojarnos de ambos en un momento dado es tarea superior a las fuerzas de quienes lo pretendan.

La ambición sin límites, el despotismo sin freno, la avaricia sin tasa; en una palabra, los vicios más asquerosos y los más censurables procederes han secado los corazones de esa raza de ineptos gobernantes y tiranos reyezuelos.

Nuestro mal no tiene cura, y no la tiene porque ha echado profundas raíces; porque el pueblo, que es el depositario de la idea de justicia, no se atreve a abogar por ella, seguro de que sus palabras han de morir en sus labios o se han de perder en el vacío.

Por otra parte, el país, que viene fijando fechas en su cerebro, fechas que son otras tantas etapas en las que llegó a creer en su regeneración, se encuentra en los momentos actuales falto de fe en todo sistema y de confianza en toda persona.

Por eso, la suspirada reacción que cambiase tal estado de cosas; la esperanza de que el pueblo diese expansión un día a los sentimientos que le embargan, vamos creyendo que no ha de llegar tan pronto como se suponía, y que si llega no pasará de ser un intento más o menos loable y pujante, pero en definitiva estéril, pues donde no hay fe en el fin que se persigue, no puede haber entusiasmo en los medios que se ponen en práctica para alcanzarlo.

Nos falta lo principal, y esto es debido a que si unos nos engañan y despojan, sus sucesores nos arruinan y maltratan, y vuelven los anteriores a proseguir su obra

de destrucción, hasta que los otros reclaman de nuevo el botín, y el pueblo contempla estos cambios, censura en secreto, como si en ocasiones protesta, al despojo se añade el atropello, reduce a silenciosos amantes lo que en otras épocas hubiera sido sangrienta pelea.

Luego se abrirán las Cortes; quizá el gobierno no pueda impedir que se promuevan violentos debates; pudiera ser que Sagasta no consiga que se callen ciertas cosas, y como consecuencia de todo ello caiga el actual ministerio; no es inverosímil que tal suceda. ¿Hará quien ocupe el poder, la felicidad de España?

Si no ha de hacerla; ¿hemos de alegrarnos de un cambio de ministerio?

Aquí de la fábula de Fedro: Un muy cobarde anciano que apacentaba a su jumento en cierto prado, vino a turbarse con la inesperada visita de gente enemiga que por allí acertó a pasar.

«En trances como el presente, decía al asno, la salvación está en la huida; mas este sin salir de su paso, le respondió: «Imaginas, por ventura, que el vencedor me echará a cuestras dos albardas?» — «No creo tal,» dijo nuestro viejo. — «Pues entonces, prosiguió el jumento, ¿qué más me da el servir a uno que a otro, si al fin y al cabo siempre he de llevar una albarda?»

He ahí lo que nos ha de suceder; mudaremos de amo, pero no de fortuna; y he ahí el porque de la indiferencia del pueblo.

No merece la pena de que este proteste en forma y de nueva prueba de virilidad, si convencido está de antemano de que su mal no tiene cura, porque para curar era preciso que cambiase nuestro modo de ser; mientras esto no suceda estaremos sometidos a los mismos perros aunque ostenten distintos collares.

## LA LEYENDA DEL ENCAJE

Como siete ciudades de Grecia se dispu-



taban la gloria de haber visto nacer á Homero, varias ciudades flamencas reivindicaban el honor de haber inventado el encaje.

Ninguna de ellas apoya su pretensión en títulos ciertos, pero todo hace creer que fué Brujas la primera que cultivó este arte delicado é encantador.

Un tratado hecho en 1390 con Inglaterra y señalado por la «Revista Británica» pone de manifiesto que desde el principio del siglo XIV se fabricaban en dicha ciudad encajes de precio.

Por otra parte, en su «Relato y leyendas de Flandes», Carolina Popp ha recogido una antigua tradición local, que se refiere al origen de esta preciosa industria.

He aquí esta leyenda tal como la refieren aun en sus veladas las encajeras de Brujas al manejar sus husos y palillos.

Habia en dicha ciudad una joven rubia y endeble. llamada Serena. Su familia era pobre, su madre viuda y enferma; sus hermanos todavía muy jóvenes, todos vivían del trabajo.

Para subvenir á las necesidades de la casa necesitaban trabajar mucho.

Serena estaba enamorada, y su novio Arnold, aprendiz en el taller de un escultor, se casaría en cuanto llegara á ser maestro.

Al ver como crecía diariamente la necesidad de los suyos, la joven hizo un voto heroico:

—Santísima virgen—exclamó una mañana—dádme los medios de socorrer á mi familia, y renuncié desde luego por mi parte á todos los júbilos de la vida, renunciando á las esperanzas de mi corazón.

El domingo siguiente se trasladó Serena al campo con sus hermanas, y hallándose sentada sobre la hierba, observó que multitud de pajitas y ligeras pelusas, de las que se escapaban de las plantas y se lleva el aire, se iban depositando sobre su delantal negro y formaban caprichosamente los trazos de un magnífico dibujo.

Serena quedó encantada y copió aquel dibujo, que más tarde trató de imitar con hilos. La tarea era difícilísima. Arnold, que la ayudaba á sostener los hilos, la hacían con palitos, en los cuales tuvieron su origen los husos.

Serena sujetaba los hilos con alfileres para imitar el dibujo sobre una almohadilla, y aquí nacieron hasta los utensilios y procedimientos de la industria desarrollada después.

Al cabo de una semana estuvo acabado el primer encaje, y en breve todas las damas de Brujas quisieron tener encajes para sus adornos.

Desde entonces no faltó el pan en casa de Serena.

Pero fiel á su voto, cuando Arnold, ya maestro escultor, fué á pedirla en matrimonio, la joven rehusó.

Pero una historia tan bella no podía tener un fin tan triste.

Después de haber dejado á la piadosa obrera el mérito de su trabajo y de su dolor durante un año, la Virgen se le apareció una noche y la desligó en su juramento.

Arnold y Serena se casaron, fueron felices y tuvieron varias hijas rubias como su madre, y como ella encajeras.

Sobre esta familia se fundó la nueva industria. Por eso, en la ciudad de los canales, de los cisnes y de las campanas, se ve todavía hoy en cada morada una joven rubia manejando los palillos.

**Se solicitan** Corredores que trabajen con éxito el seguro sobre la vida y contra incendios, siendo preferidos los que hayan trabajado ya; ganarán buena comisión.

Dirigirse con referencias á J. Delmás plaza de ferrocarril, 5, 1.º, Gerona.

## Páginas de la Historia

**Entra en Mesina Doa Pedro III el Grande**

2 DE SEPTIEMBRE DE 1282

Para tomarse venganza de la sangrienta revolución que los historiadores señalan con el nombre de «Visperas Sicilianas», Carlos de Anjou se presentó delante de Mesina con una poderosa escuadra y un ejército no menos poderoso, con el propósito de entrar en ella y comenzar las matanzas con que había amenazado á los sicilianos: estos concebían los planes del despotico y sanguinario pretendiente al trono de Sicilia, por cuyo motivo se habían fortificado y pertrechado para rechazarle, pero al ver los fuertes y numerosos elementos que llevaba, sintieronse débiles y á ra resistir sus acometidas y acordaron ofrecerle abrir las puertas de la ciudad si daba al olvido los pasados desmanes; mas como él rechazó la oferta exigiendo para otorgar el perdón la entrega de 800 personas que designase, los mesineses indignados por exigencia tan inhumana y vergonzosa, juraron morir antes que acceder á tan ruin petición, y para hacer frente al francés trabajaron día y noche, lo mismo las mujeres, niños y ancianos que la gente joven para construir nuevas defensas y proveer de las armas que necesitaban.

Como no se olvidaron de los derechos, más fundados que los de Carlos de Anjou, del rey aragonés don Pedro III al trono de Sicilia, por hallarse casado con doña Constanza, hija del difunto rey, le pidieron auxilio y le ofrecieron la corona.

Atento don Pedro á la demanda de los sicilianos, envió enseguida 2.000 almogávares, prometiéndoles acudir él con todo su ejército desde Africa, donde á la sazón se hallaba.

Poco tiempo después, el 30 de agosto de 1282, arribó él á Palermo y desembarco con todas sus tropas, siendo su primer cuidado invitar al de Anjou, por conducto de Pedro de Queral, Ruiz Jimenez de Luna y Guillermo de Aymerich, a salir de Sicilia, y como este contestara con evasivas y continuara el sitio de Mesina, don Pedro se puso en marcha para batirlo, y al saberlo el francés levantó el cerco y con vergonzosa precipitación salió de Sicilia abandonando parte de sus tiendas y equipajes; tan grande fué el pánico que de él se apoderó al tener noticia de los propósitos del aragonés.

Este hizo su entrada en Sicilia el 2 de septiembre, aclamado por el pueblo y rodeado de los principales caballeros de la isla.

*Maese Rodrigo*

### Insecticida vegetal

**Destrucción infalible**

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, usa el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

**POSADA DE PEDRO MONTAÑA**

Frente á la Audiencia de esta ciudad

## Crónica

Hoy jueves de 9 á 11 de la noche, el aplaudido quinteto que dirige el joven profesor don Joaquín Vidal, ejecutará en el elegante Café de Vila, el siguiente programa:

Galatea (overtura) Suppé  
Serenata, Sain Saens  
L'Arlesienne—(a) Overtura (b) minuetto (c) carillon, Bizet  
Mussette, J. S. Bach  
Traviata (fantasía) Verdi  
Suite de Valses, Walteufel.

La «Gaceta» de anteayer viene ocupada casi toda ella con requisitorias y exhortos de los Juzgados militares mandando comparecer ó detener á muchos soldados desertores y á muchos reclutas que á su debido tiempo no acudieron á la concentración.

Hace tiempo que se vienen registrando estas noticias, verdaderamente tristes; la frecuencia con que ocurren es mayor cada día y casi hay que buscar la causa de todo esto—para explicarse así esta cantidad de desertiones y de fugas que no han ocurrido en número tal en otros tiempos no lejanos—en la desanimación que invade á todas las clases, y en mayor grado á las que para su sacrificio personal no se hallan animadas de contento interior siempre producido cuando ve que tienen fruto y éxito los trabajos pasados por la patria.

Claro que es censurable y lamentable lo que dice tan amenazadoramente la «Gaceta» pero si esto es sintoma de mal no es sintoma también de otro mal peor en el que ya no tienen patria ni los soldados que desertan ni los que no marchan más de prisa á las concentraciones?

Se asegura que está acordado el servicio militar obligatorio y aun se añade que la ley estableciéndolo será leída por el ministro de la Guerra en una de las primeras sesiones que deben celebrar las Cortes.

Por informes de origen fidedigno, se supone desechada la solución de emplear á los oficiales y jefes del ejército en los trabajos del catastro.

El dinero que produzca el descubrimiento de la riqueza oculta, no puede servir para pagar á 7.000 oficiales, pues el primer año de rendimientos lo consumirán suficientemente los trabajos y materias y el personal facultativo que necesariamente debe emplearse.

Por enfermedad del secretario del Ayuntamiento de Cadaqués don Sebastian Moret, ha sido nombrado interinamente para sustituirle, don José Rahola Llorens.

En la sesión de segunda convocatoria celebrada anoche por el Ayuntamiento, limitáronse los ediles á la aprobación de cuentas y á conceder permisos de obras.

Por el ministerio de Hacienda se ha comunicado á la Intervención general de la Administración del Estado una real orden relativa á los beneficios que habrán de disfrutar los ayuntamientos y diputaciones que acrediten antes del día primero de octubre del año actual, hallarse al corriente en el pago de sus obligaciones con la Hacienda, correspondiente al ejercicio de 1897 á 1898.

En cumplimiento de lo que disponen los artículos 25 y 26 del vigente reglamento de la Escuela Provincial de Agricultura, los que desean optar á las pensiones gratuitas que hay vacantes para el primer curso (de entre las doce que subvenciona la Excm. Diputación provincial de Barcelona), pueden

desde esta fecha hasta el 15 de Septiembre próximo presentar al señor director de la Granja Experimental sus instancias documentadas.

Para solicitar estas plazas se necesita saber leer y escribir y los cuatro reglas fundamentales de la Aritmética, haber cumplido diez y seis años y acompañar á la solicitud además de la cédula personal correspondiente al presente año económico, un certificado de buena conducta expedido por la alcaldía del pueblo donde el interesado tenga su habitual residencia, certificado facultativo de ser de complexión sana y robusta, partida de bautismo y certificado de la Alcaldía expresando la imposibilidad de la familia de sufragar los gastos de manutención del solicitante.

Durante los días 7 al 12 del actual celebrará la villa de Olot sus fiestas que dedica anualmente á su patrona la Virgen del Turra.

El año actual consistirán éstas en funciones religiosas, bailes de sociedad y sardanas, conciertos, funciones dramáticas, certamen literario y corridas de novillos, éstas los días 9 y 11.

El día 8, festividad de la Virgen, saldrá la procesión general, la que recorrerá las principales calles de la población.

No habiéndose presentado postores en la subasta intentada para el arriendo del Teatro de Figueras por durante el próximo año teatral, el día 11 del actual mes de septiembre, á las once de su mañana, tendrá lugar en las Casas Consistoriales de aquella ciudad una nueva subasta, con arreglo al mismo pliego de condiciones que sirvió de base para la primera, el cual obra de manifiesto, en la Secretaría de aquel Ayuntamiento.

Por no haberse recibido el libramiento no han podido cobrar hoy sus haberes correspondientes al mes de Agosto último, los empleados de este gobierno civil.

Según nuestras noticias, el sábado ó domingo próximo regresará á Ciudad-Real el gobernador civil de aquella provincia y amigo nuestro don Jaime Roure.

Buen número de curiosos han acudido esta mañana á la Dehesa con objeto de presenciar la revista de comisario de las fuerzas del regimiento de Guipúzcoa.

Si no ocurre novedad alguna, en el expresado de esta noche regresará á esta capital procedente de Madrid, nuestro muy distinguido amigo el celoso gobernador civil de la provincia don Fernando Soldavilla.

Nos escriben de Olot que lo mismo que en este distrito, no se presenta candidatura alguna de oposición á la ministerial, dando se por lo tanto como seguro el triunfo de los fusionistas señores Brandia y Bagudá y de los silvelistas señores Puig Coromina y Bassols.

Durante toda la tarde ha estado el firmamento cubierto de nubes, sin que por desgracia haya caído, á la hora de cerrar esta edición, la mas lijera lluvia.

## LA MARINA

Fonda - Café y Restaurant de Juan Moré (antes Casa Peille).  
Plaza del Carril-6-Gerona.  
Grandes y lujosas habitaciones.  
Servicio á la carta y mesa redonda.  
Precios económicos.  
En dicho establecimiento se vende á un precio baratísimo, un billar en buen estado con todos sus accesorios.



**Sección comercial**

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA

◆ Cambios del día i.º septiembre de 1898 ◆

Interior	56'90	Alfonso	62'00
Exterior	66'70	Isabel	65'00
Cuba 86	67'00	Onzas	62'00
> 90	51'10	Oro de 4 ds.	60'00
Merites	24'90	Oro > 2 y 1 ds.	55'00

**Giros**

Paris vista 63'50 || Londres vista 41'30

**CUPONES**

Cuba 1886 y 90	00'00
Exterior	60'00
Interior y Amortizable	7'00

**COLEGIO DE INTERNOS**

**ESCUELA DE AGRICULTURA**

DEL  
Instituto oficial de 2.ª enseñanza

**FIGUERAS**

ENSEÑANZA

Clase de Párvulos, primera enseñanza elemental y superior, Dibujo Natural, Topográfico, Francés e Inglés Aritmética mercantil y Teneduría de libros, Topografía, Agricultura teórico-práctica, Nociones de Zootécnica, Gimnasia, Equitación Música, y todos los estudios de la segunda enseñanza.

Contando con personal competente, se es reparará, también, para el ingreso en la segunda enseñanza y Carreras especiales.

**HONORARIOS**

Los internos	60 pesetas
Los medio-pensionistas	30 »
Encargados	5 »

«Por mes adelantado»

En el importe de la pensión, para los internos y medio pensionistas, además de la manutención, van comprendidas las asignaturas de primera y segunda enseñanza

za y Dibujo y las de preparación; y para los encargados, la primera enseñanza ó Dibujo, merienda y derecho á concurrir á la vela de noche, de Colegio, siendo acompañados al salir, á sus respectivas casas.

A los padres que tuvieran dos hijos colegiales, se les hará una rebaja de un diez por ciento y de un quince por ciento si fueran tres.

Para más detalles dirigirse al Director.

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**

Madrid 1.º

El Gobierno ha recibido telegramas del general Blanco, en los cuales, con gran lujo de detalles, da cuenta de la situación económica de la isla, que por lo que se dice no puede ser más difícil.

Estos telegramas son contestación á otros que en forma de consultas dirigió el Gobierno al Capitan general de la isla de Cuba.

Los datos que remite en sus despachos el general Blanco servirán para asesorar á los ministros á fin de que procedan al estudio de la deuda de Cuba.

—En los círculos políticos se comenta bastante el suelto oficioso del periódico «El Correo» diciendo que el Gobierno remitirá á las Cortes algunos documentos para que se discuta lo relativo á las capitulaciones y destrucción de la escuadra Cervera.

—La «Gaceta de hoy contiene en tre otras las siguientes disposiciones: Presidencia.—Real decreto diciendo á favor de la Judicial una competencia suscitada con la autoridad gubernativa ambas de Valladolid.

Guerra.—Varios decretos relativos á personal.

Hacienda.—Reales decretos concediendo créditos extraordinarios para las atenciones que se especifican.

—Un telegrama particular de la Habana dice que la vida en aquella capital desde la suspensión de hostilidades ha recobrado su marcha normal.

Los naturales del país muestranse muy satisfechos por haberse firmado la paz, y la anexión á los Estados Unidos va adquiriendo grandes simpatías.

Los insurrectos de la provincia de la Habana permanecen tranquilos en sus posiciones.

El general Blanco ha ido á pasar unos días al campo para reponer su salud, que se había resentido últimamente.

—También telegrafian de la Habana que varios generales regresan á la Península entre ellos los señores Salcedo y Pando.

—Comunican de Nueva York que el general Gregenod, uno de los individuos de la Cámara de representantes de Washington, ha asegurado que el Gobierno norteamericano tiene ya decidido quedarse con la posesión completa de la isla de Luzon.

Anuncian de Londres que se ha recibido un telegrama de Manila diciendo que el ultimo acto oficial del general Merrit, fué firmar á favor de los insurrectos una autorización para asistir por medio de un comisionado á la conferencia de Paris.

—La única condición impuesta para dejar en libertad á los prisioneros procedentes de la escuadra del almirante

Cervera es la de que serán repatriados á espensas de España.

—El «Sun» publica una proclama dirigida por Aguinaldo á las potencias en la que pide que reconozcan el establecimiento de la república en Filipinas.

—El trasatlántico «León XIII» zarpó ayer de Santiago conduciendo al general Toral. Dirígese á Guantánamo á recoger soldados destinados á la Península.

Se han tomado disposiciones á fin de evitar las deficiencias que se notaron ayer en Madrid en la repatriación de soldados.

—Esta gravemente enfermo el Sultán de Marruecos.

—El Consejo general de Perpignan ha acordado oponerse al contrabando de ganado español que se hace por la frontera de Andorra.

Varios diputados franceses piensan entablar las oportunas negociaciones para que España ceda a Francia la población de Livia a cambio de ceder a nosotros los derechos de los franceses sobre Andorra.

**LA CATALANA**

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.



DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

**DON ANGEL MARULL**

Imprenta de EL CORREO de GERONA

—Decido, amado de mi alma' decido siquiera de una sola vez su plique

Temblaron sus labios la emoción dilató su pecho

Un rubor repentino cubrió sus mejillas y blanco cuello.

—Si,—murmuró,—ahora que es demasiado tarde, es am o.

Sin poerme contener l:nce una carcajada salvaje y la estrechó con vi o encia sobre mi pecho.

—Demasiado tarde—exclamé.—Teneis ante nosotros cincuenta años de felicidad

—Et muy tarde,—respondió Felipa.—Vn beso. El último, y separemos diciendonos adios.

—Adios, pero la muerte puede separarnos.

Y mis labios se apoyaron en los suyos con un ardiente y prolongado beso.

Felipa suspiró me rechazó, con un adaman suave y a la par firme.

Y desasiéndose de mis brazos, se levantó quedando ambos en pié sobre el marmóreo pavimento, contemplandonos cara á cara y mirandonos fijamente a los ojos.

—Roberto me dijo con mucha dulzra.— Olvidemos todo esto y mañana nos separaremos.

—¿Por qué?

—¿Tengo necesidad de decirlo?

—Si, quiero saberlo.

—Llevais un apellido honrado, respetable... ¡y ya sabeis que soy una mujer deshonrada!

—Ultrajada tal vez que si... deshonrada jamás. No digais eso por Dios Felipa.

—Para una mujer ultraje y deshonor todo es uno.

—Es absurdo.

—Pero es la verdad, y un hombre como vos no puede casarse con una mujer á la que desdeñó sir Mervyn Ferrand despues de haber sido su querida.

do á jornadas cortas y arreglándolo todo á nuestro gusto y deteniéndonos donde se nos antojaba.

—Pasamos muchas semanas en Málaga, cuyo aire tibio y perfumado nos dió la vida.

Granada nos atrajo y cautivó con su glorioso pasado.

Los recuerdos de los moros nos impresionaron que nos costó mucho trabajo movernos de allí.

¡Estábanos en un mundo nuevo!

Cuanto echaba de menos en nuestra nebulosa Inglaterra; todo lo que ansiaba encontrar lejos de ella hallábase allí reunido.

Allí fué donde realmente empezó para nosotros una era de olvido y felicidad.

¡Maravillosa y sonriente Sevilla!

Tus mágicos encantos que nadie es capaz de resistir pronto, conquistaron á mis dos compañeras.

De común acuerdo decidimos instalarnos allí.

Cansados de la vida enojosa del hotel sentí la necesidad de créarnos un hogar propio.

En su consecuencia alquilé una casa.

¡Qué casa!

¡Cuanto se diga es poco!

Desde la calle muy estrecha, se penetraba empujando una verja de hierro forjado en un recinto espacioso y enlosado de mármol, en un patio como dicen los españoles.

Este recinto está al descubierto y un toldo de brillantes colores resguarda al patio del ardor del sol durante las horas de más calor.

La frescura de que allí se goza es deliciosa.

La estancia propia de un palacio de hadas.

El patio representa un gran papel en las casas de los sevillanos.

Con él comunican todas las habitaciones de la casa.

Allí es donde se reúnen generalmente.

Menos en las horas de siesta.



**ELIXIR ESTOMACAL**

de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago é intestinos, aunque lleven 25 años desufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedías, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispensias y catarros intestinales. Cura el marco de mar. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

**Bautista Jovet**

Gran Fábrica de muebles de todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.  
Especialidad en sillás y mercedores para balnearios.  
Möbiliarios completos á precios baratísimos.

Ronda de Fernández Puig.—GERONA

**Esquelas**

Se reciben hasta la una de la tarde para la primera plana y hasta las 5 para la 2.ª y 3.ª

**EL CORREO de GERONA**

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Completaba la casa un precioso jardinillo lleno de las flores mas raras, así que no admirará al lector que al verme allí creyese habia hallado la felicidad en aquel rinconcito del Paraiso.

Pasaba los dias soñando.

De este modo procuraba adivinar en sus miradas el amor que creia ocultar.

Algunas noches, empero, creia ver un cadáver entre la nieve y oia una voz que decia:

—¡Mas lejos, mas lejos! El salario del crimen!

Estos ensueños malditos disipabanse enseguida.

Al de perirme los olvidaba.

Nuestra vida era mas tranquila de dia en dia.

No nos separábamos nunca.

Ibamos siempre juntos en los jardines del Alcazar.

En las frondas de las Delicias y en Sevilla la Vieja, todas tardes nos paseabamos.

¿Y á Felipa que la sucedía entre tanto?

De vez en cuando observaba en sus ojos esa extraña impresión que tanta inquietud me producía.

Sonreía mas amenudo si bien su sonrisa era triste y pensativa.

Al observar esto, comprendí que si nada llenaba la laguna misteriosa que existía en su espíritu, aún habia para ella felicidad en la tierra.

De este modo y en medio de nuestra vida tranquila y ociosa me treví por tercera vez hablarla de amor.

En esta ocasión con la seguridad de ser comprendido y encontrar un eco en su corazón.

Hallaba Felipa sentada en el patio.

En la mano tenia una rama de naranjo en flor.

Aspiraba su perfume con delicia.

Creía que estaba sola.

Hacia un instante me habia separado de ella para subir a mi cuarto por unos cigarrillos.

Mi madre dormía la siesta.

La blancura de las losas de marmol que formaban el pavimento hacia resaltarse de maravillosa manera la espléndida hermosura de mi adorada, y daba realce á los tonos vivos de su tez aterciopelada.

Tenia inclinada la cabeza.

El movimiento regular de su respiración hacia se levantase suavemente su pecho.

Una de esas intuiciones rapidísimas que se experimentan algunas veces me hizo comprender que iba á decidirse mi suerte.

Tamente en mi interior habia esperado tanto tiempo para saber su respuesta y su confesión.

Deslicéme á su lado sin hacer ningún ruido.

Paséla el brazo al rededor del esbelto talle, y atrayéndola hacia mí le dije al oido algunas palabras, expresión de un amor apasionado.

Palabras cuya sonoridad me hizo estremecer.

Felipa no me rechazó, ni hechándose hacia atrás trató de desasirse de mis brazos, pero sentí que temblaba como una hoja.

Exhaló un suspiro profundo, desesperado, y las lágrimas empañaron sus negros ojos.

Apretó aun más los brazos.

Cubrí de ardientes besos sus mejillas.

Podía morir en aquel mismo instante, pues no habia vivido en vacío.

¡Felipa! ¡Felipa!—esclamé.—¡Decidme que me amais!

Callóse y las lágrimas corrieron silenciosamente por sus mejillas y las enjugué con mis besos.

—¡Al permitirme estos besos me respondeis amada mía!

Esperaba y sufría tanto que deseaba me h. blase.

Decidme me amais que es mi alegría.

Levantó pos un momento la cabeza.

Bajó enseguida los ojos cubiertos de lagrimas y no se separó de mis brazos.

Pero esío no me bastaba queria oírlo de sus labios.